

# EL PERIÓDICO DE TODOS

ALICANTE, Jueves 14 de Enero de 1915

## Silencio en las filas

Ahora que los republicanos en el municipio y en la prensa, debieran poner el grito en el cielo, se calan y ese silencio dice bien poco en favor de ellos, ya habiendo querido demostrar que son amantes de los áboles, se está cometiendo una infamia que merece las mas crudas censuras.

Cen el solo objeto de hacer un parque que nunca veremos, se adquirió el Castillo de San Fernando; se han plantado pinos que cuantan muchos miles de pízetas su sostenimiento, y después de haber tanto gasto y el que se hará, resulta que para plantar otros cuantos pinos, se están arrancando los áboles que ya tienen mucha vida de existencia.

¿Cómo se explica que para hacer un parque se arranquen áboles que ya existen?

Si protestamos de que se talan áboles en los paseos, cabemos incluir en nuestra protesta lo que en el Castillo de San Fernando se está haciendo, pues tan dignos de censura son los que, siendo liberales ó conservadores se cortan áboles en los paseos, como los republicanos que ahora tienen a bien que se cortan los del expresado Castillo.

El caso es gastar dinero, plantando y despiñando y a este paso, el famoso parque estará terminado el año 4.000.

El silencio en las filas es absoluto, quizás porque como se trata de disposiciones republicanas converga que el hecho pase desapercibido.

La ley del embudo está siempre en vigor y ahora por lo visto ha correspondido la parte ancha a los republicanos.

Y por eso callan.

Dónde están los arrestos que los republicanos demostraron cuando se tallaron algunos pinos del paseo de Camposanto?

A nuestro entender, han desaparecido porque así les conviene en la ocasión presente, viéndole a demoler una vez más, que tan funestos son para los intereses del pueblo los republicanos como los monárquicos y tan amantes para defender los suyos particulares son unos como otros.

## Teatro Principal

Pocas veces se ha visto de mucho tiempo a esta parte el Teatro Principal,

como se vió anoche, con motivo del estreno del drama lírico en tres actos de Gregorio Martínez Sierra, música del maestro Uzandizza.

Ostuvo la obra tan ruidoso éxito el estrenamiento en Madrid Sagi-Barba y la Vileta, que la espectación reinante no era para menos.

No basta una audición para poder juzgar la obra, cuya partitura de un vigor y una inspiración colossal, no acaba de llegar a los que tienen metidos en el oído los sonsonetes de esos valses vieneses impertados en el Conde y la Viuda Alegra.

No somos técnicos musicales, pero esta falta la suplen nuestras aficiones al divino arte y sin entrar por tanto en consideraciones y tecnicismos que acaso aburrirían a nuestras lectoras, podemos decir que para España musical es una aurora ese joven Uzandizza que tan brillante partitura ha escrito.

El preludio del tercer acto, la romanza de Puk en el mismo y la pantomima, son de por si suficientes para dar goce y fama a un compositor, y esto que se fielamos no lo hacemos con fin de hacer resaltar determinadas escenas, ya que toda la obra lleva un sello de supremo majestad.

Con permiso del Sr. Martínez Sierra, y aparte del sitio que ocupa en el teatro contemporáneo, diremos que el libro no responde a la partitura, y está muy por debajo de ella, y que ni la trama ni la expresión tiene nada de particular y las vulgaridades y faltas se mueven sin interrupción.

La eterna tragedia de Pierrot está más noscañada.

De la interpretación, valdrá más no hablar, pero sería cometer una injusticia si dejásemos de dedicar un aplauso a Ramona Gorgé por su labor cantante.

Gasper Rodrigo, fué muy aplaudido en la romanza del tercer acto.

Eva López, cantó su parte con amor y también oyó aplausos.

Pero en resumen, en conjunto pudo salir todo mejor con unos cuantos ensayos más.

Esta noche se repite la obra, y mañana con la ópera «Rigoletto», hará su debut el barítono comprovincial nuestro Luis Almodóvar.

ESTRENO DE LA TARDÉE

INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR

PRENSA.— Número cuatro y cincuenta. Atrás, 25 id.— Anuncios y comunicados a precios convenionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

SE DEVUELVEN LOS CRÓNICAS  
AUNQUE NO SE PUBLICUEN

Pagos por adelantado

## Josefa Aracel Santacreu Profesora en Partos y Profesora Honoraria

DE LA CASA DE MATERNIDAD

Calle de Basán, núm. 37, 2.º.— ALICANTE

## Documento

interesante

La pastoral del cardenal

Marcel

He aquí algunos de los principales párrafos de la pastoral del arzobispo de Málaga, cardenal Marcell, y por la cual ha sido encargado por orden del Papa

«Bélgica sufrió miles de sus hijos muertos en los fuertes y en los campos de batalla por defender sus derechos y la integridad de su territorio. Pronto no habrá ya en Bélgica una familia que no esté de duelo. ¿Por qué, Señor, todos estos sufrimientos?...»

No es cierto que el Estado sea un dios Moloch, en cuyo altar todas las vidas tienen su legítimo sacrificio. La brutalidad de las costumbres paganas y del despotismo de los Césares ha creado esta idea errónea — que el militarismo moderno tiende a hacer revivir — de que el Estado es omnipotente y que el Derecho es una creación de su poder absoluto.

«No — responde la doctrina cristiana — El Derecho es la paz, es decir, la vida ordenada de la Nación sobre la base de la justicia». Por eso la guerra, en sí misma, es un crimen. Sólo puede justificarse como un medio de consolar la paz.

Bélgica había prometido defender su independencia. Cumplió su palabra. Las otras potencias debían respetar y proteger la neutralidad de Bélgica. Alemania ha faltado a su juramento; Inglaterra ha sido fiel al suyo. Esas son los hechos.

Alemania no tiene autoridad legítima. En el fondo de vuestros corazones no le debéis estimar, ni afecto, ni obediencia. El solo poder legítimo de Bélgica es el de nuestro Rey, nuestro Gobierno y los representantes de la nación. Esto representan, por delegación nuestra, la autoridad. Ellas sinceramente merecen nuestro afecto y obediencia. Pero la parte ocupada de nuestro país se encuentra en una

## Ramón y Borja

MÉDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sifilíticas. Examina interna por operación de los Hospitales provinciales de Madrid. Examina interna del «Seminario Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consultas: de 10 a 12 y de 3 a 5.

Calle de la Barca 19, 1.º derecha. Alicante.

## Doctor Més Magro

Enfermedades de la piel y venéreas sifilíticas. Examina interna por operación de los Hospitales provinciales de Madrid. Examina interna del «Seminario Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consultas: de 10 a 12 y de 3 a 5.

Calle de la Barca 19, 1.º derecha. Alicante.

## SANGRE y del PECHE

(corazón y pulmones). CONSULTA de 10 a 1.º Especial, de 2 a 4. Tratamiento especial de las ANEMIAS

San Fernando, 57, 2.º— Alicante.

## Dr. Candela Ardid

Especialista en enfermedades de los ojos. DE LOS OJOS

Professor de los Institutos Rubis y Gr. Médico Nacional de Madrid.

Consultas: de 10 a 12, Especial: de 2 a 4.

Tratamiento especial de la

## GRANULACION

Baile, 14 dep., al lado de la Fonda de la Unión.

# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### Arras, totalmente destruido

París.—El presidente de la República, M. Poincaré, ha visitado entre otras poblaciones francesas Arras.

Dijo que esta población ha sido una de las más castigadas en la guerra, por haber sido bombardeada repetidas veces, por la artillería alemana.

Especialmente el barrio principal, donde se encuentra instalado el Ayuntamiento, presenta un efecto desconsolador, pues apenas si son contados los edificios que han quedado en pie.

### Los ataques alemanes rechazados

Petrógrado.—Casi todos los ataques de los germanos iniciados en estos últimos días en la orilla izquierda del río Vistula han sido rechazados valientemente por las tropas moscovitas.

Los germanos han tenido considerables pérdidas en estos intentos de asalto a las trincheras rusas.

### Buque alemán con averías

Petrógrado.—A consecuencia de haber chocado con una mina, navegando por el Mar Negro, ha tenido que fondear en el puerto de Vilna, el crucero alemán «Bremen».

Tan pronto como repare sus averías se hará a la mar.

### La familia de Tolstoi y la guerra

Le familia Tolstoi toma parte activa en la guerra.

Entre las primeras víctimas se encontraban dos hijos del famoso novelista.

Los condes Ilya y León están al frente de algunas ambulancias de la Cruz Roja. El segundo fué herido en las proximidades de la línea de combate.

Otro hijo de Tolstoi, el conde Miguel, forma parte del ejército como oficial de reserva y se ha ganado ya la medalla del valor militar.

La hija, condesa Aljana Ira, es hermana de la Caridad, y como tal, asiste a los heridos.

La viuda ha transformado en lanza-  
to la célebre posesión de Jasnijs Poljans, y allí, junto con su segunda hija, Tatjana, atiende a numerosos heridos.

Tres sobrinos de Tolstoi, los hijos del conde Ilya, combaten en el ejército ruso. Uno de ellas fué hecho prisionero por los austriacos y se encuentra actualmente en Budapest; otra es el teniente de Marina y está en el Báltico. El tercero es simplemente voluntario.

### Los alemanes siguen bombardeando poblaciones

Ámsterdam.—Nuevamente los germanos han bombardeado la ciudad de Tour.

nes, utilizando para ello cañones de gran alcance.

Los aeroplanos alemanes que llegaron hasta el canal de la Mancha, dejaron caer un elevado número de bombas en Dúquesne, intentando algunos dirigirse a Dorres.

### Aeródromo alemán

Ostende.—En las inmediaciones de la población, distanciando del fuego de la escuadra inglesa, los alemanes han montado un campo de aerostación, defendido por cañones especiales, al objeto de repeler cualquier agresión inesperada del enemigo.

### Tres buques mercantes

Copenhague.—En la costa Suecia se nota gran insinuación contra los alemanes, por haber colocado minas en el golfo de Finsburgo.

Estos procedimientos han causado últimamente, la pérdida de tres buques mercantes de nacionalidad Suiza.

### Dice el gobierno francés.....

En el Cáucaso continúa el combate.

En dirección a Oly, hemos capturado antayer el regimiento número 92, de infantería, entero.

Se han dado órdenes a la escuadra suiza de marchar al Bósforo.

El embajador alemán ha mostrado el temor de que esto provoque entre los musulmanes gran excitación con ocasión de los disturbios entre los cristianos.

El ejército austriaco que manda el archiduque Eugenio, lo componen cien mil hombres, incluyendo dos cuerpos bárbaros y un cuerpo de reserva profesional.

Este ejército hará la campana contra Servia.

Los bárbaros están en camino de Budapest.

El general que los manda; se pondrá a las órdenes del archiduque.

Ha llegado a Nisch, la misión extraordinaria que ha enviado el Zar.

### Inglaterra introduce reformas en su escuadra

Londres.—El almirantazgo ha tomado el acuerdo de transformar en cruceros auxiliares 25 buques mercantes, mandados por el almirante Dundee.

Con la incorporación de estos nuevos buques, han comenzado a prestar servicio seis destroyers y tres cruceros acorazados.

### Las peligrosas minas

Londres.—El vapor inglés «Edgar», que se dirigía de Escocia a Londres, ha tocado en una mina a la vista de Scarborough y se ha ido a pique.

El vapor «Hagolf», que salió de Copenhague el 23 de Diciembre para Hull con un cargamento de carbón, ha debido hundirse en el mar después de haber chocado con una mina.

El vapor «Fame», que zarparon de Hull el 10 de Diciembre con rumbo a Dieppe, ha debido perderse, porque desde hace un mes se ignora su paradero. Se teme que haya sido destruido por una mina.

Algunas minas flotantes han derivado nuevamente hacia las islas en el distrito de Christiansand, Mandal y Farsund. Una de ellas ha hecho explosión en la orilla, cerca del puente de Hartvik; produjo el efecto de un temblor de tierra. — Chovil.

### Buques ingleses averiados

Gibraltar. Ayer zarparon a este puerto tres buques ingleses; de los que lucharon con los alemanes en las islas Malvinas.

### Acorazado francés á pique

En un telegrama recibido de Messina se afirma categoricamente que el buque «L'Anjou», que ayer zarparon a este puerto, se hundió en el Estrecho de Oporto por un submarino austriaco, yendo a pique en aguas de Vizcaya.

El almirante francés y la mayor parte de los tripulantes fueron salvados por las dotaciones de los demás buques.

Añaden estas referencias que el torpedo hizo blancos causando en el «Courbet» una enorme vía de agua, hundiéndose lentamente.

El submarino francés «Barnecuille», que acompañaba a la flota, también se hundió a pique.

El buque almirante era de tipo «dreadnought», de reciente construcción.

Despachaba 23.467 toneladas y su dotación estaba compuesta por 1.100 hombres.

### Nueva junta

Para su elección se ha presentado en el Gobierno Civil, el regimiento porque se ha regido el «Círculo Liberal» de la calle de San Vicente.

Dicha junta directiva ha quedado así constituida:

Presidente, don Miguel Aznar Fajardo; Vicepresidente, don Juan Benítez Mingó; Conde, don Tomás Lillo Fernández; Tesorero, don Manuel García Gáberi; Archivero bibliotecario, don José Just Vicedo; Secretario, don Lorenzo Domínguez Román; Vicesecretario, don Rafael Molí Lledó; Vocales, don Carlos Cabrera López, don Francisco Salas Gáberi, don Julio Carbóell Brotons, don Africano Llave Sempere y don Daniel López García.

Dada la actividad y entusiasmo del señor Aznar, no es aventurado suponer que el referido Círculo estará en un periodo de florimiento.

### Despacho de flores

Gran variedad en flores. Se admiten encargos de Cestas y Bouquets. Se arreglan ramos para todas las fiestas.

Se venden plantas de todas clases y se alquilan a precios económicos.

San Fernando, 37. — Antonio Martínez.

### Diálogo interesante

— Chovil ¿Es que hay fiesta en Alzante? — Quin barullo Poa si no hace falta que pongan colgaduras en el balcón.

— Pero qué pasa, tío Tani?

— ¡Casi real! Que el tío Franquito el del Parque, ha puesto el carbó a 7 moneten cuarterón!

— ¡Nas perot! Poa sentan barat, en dos días buida el asesantil.

Avenida de Zorrilla núm. 10

Consultorio Médico Quirúrgico

A.C.R.O.D.E.

B. FRANQUITO la H. Mayor Vargas

EX INTERNO DEL HOSPITAL DE NIÑOS DE BARCELONA, EX-INSPECTOR MUNICIPAL DE SANIDAD, EX AYUDANTE DEL DOCTOR FARGAS EN LA CLÍNICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER, EX PROFESOR PARA LA CARRERA DE COMADRON. EN LA FACULTAD DE BARCELONA.

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y de la Mujer

Consultas de 3 a 5 tardes. Económicas de 8 a 10 mañanas. TOR. 10.5, 1.º

Modista y Profesora de Corte parisén

Enseñanza completa a precios convenientes. Fijo anticipado.

Se confeccionan trajes a precios económicos.

Albarola 38 principal Colegio (Bentúss)

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la garganta, farínx, óídos y ojos.

Mirador de Granada, 30. Oficina 100

San Fernando 100 E. 1.º

El Candado de Bronce

Gran variedad en Ferretería, Guacamayas y Batatas de Corinto, Antequera Ibérica.

Mirador de Granada, 14. Alcántara.

Dr. Francisco Jiménez

Especialista en Enfermedades de la Matriz

Antiguo almacén de los oficiales de los decisores Gutiérrez y Bermejo, de Madrid y Zaragoza, de Barcelona.

Consultas de 11 a 12, todos los días. San Fernando, 24, piso 1.º. Alcántara.

ORDINARIO a Madrid, Barcelona

y Valencia

DOMICILIOS: Puerta de Atocha, 6; Fortuny, 8; y Rivera, 7, respectivamente.

**Único BIOSCA**

En ALICANTE: Zaragoza, 5 Teléfono 308

## Nombramiento

Ha sido nombrado Gobernador Civil de Albacete nuestro buen amigo don Eduardo Mendar, Diputado provincial por Madrid y distinguido periodista.

Al enviar nuestra enhorabuena al querido compañero por su merecido cargo le hacemos extensiva a don Manuel Temel celoso funcionario de esta Delegación de Hacienda hermano político del señor Mendar.

## Entre betueros

El joven José Felices (s) Capdepón, que se dedica a la industria de limpiar botas, no quiso tolerar ciertas frases mortificantes de su compañero de oficio Luis Isés (s) Campanero, y ambos se loran a puñetazos en pleno mercado.

Los guardias, saliendo de su neutralidad, intervinieron en el conflicto, y detuvieron a los belligantes.

## Un criado infiel

Al vecino de Orihuela don Francisco Gill, le faltaron de su mesa de despacho mil pesetas, y como la cantidad es respetable en estos y en todos los tiempos, dio parte al cabo del deslizamiento de Seguridad.

Este procedió como primera providencia a la detención de dos criados que a tu servicio tenía el señor Gill, y uno de ellos se declaró autor del robo, y manifestó el lugar donde había depositado el dinero.

El criado infiel ha ingresado en la cárcel.

## La crisis obrera

El sencilla señor Campos ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«La aguda y cruentísima crisis obrera por que atraviesa esta ciudad, obligame a dirigir a V. E. un ruego encarecido para que realice el Gobierno obras del proyectado ferrocarril de Alicante a Alcoy, único medio de aliviar las consecuencias gravísimas del pavoroso problema motivado por la falta de trabajo. —Ramón Campos.»

En igual sentido ha dirigido también al presidente del Congreso el siguiente:

«Respetuosa y encarecidamente ruego a V. E. interceda cerca del Gobierno para que den comienzo las obras del proyectado ferrocarril de Alicante a Alcoy, único medio de remediar en parte la agudísima crisis por que atraviesa esta provincia.

Insiste nuevamente en esta petición, interpretando el sentir general de la ciudad.—Ramón Campos.»

## Arrollada por un tren

Comunican de Alcoy que a la salida de la estación del Ferrocarril del Norte, un tren arrolló a Concepción Piquer Torol, vecina de Agres.

En gravísimo estado fué conducida al Hospital, donde los médicos se vieron precisados a amputarle una pierna.

## NOTICIAS

### Cecilia Zúñiga

Comida para mañana día 15.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

**ALMONEDA.**—Se hace toda clase de muebles en la calle de Segaria número 67, 2º.

Horas, de 2 a 4.

**PÉRDIDA.**—Se ruge a la persona que se haya encontrado un alfiler de oro, para corbatas, extraviado desde el Cine-Sport, hasta la calle de Juan Herrera, lo entregue en la casa de la calle de Juan Herrera, número 28, donde se le gratificará.

Nuestro querido amigo D. Isidro Millán, oficial cuarto electo para la Intervención de Hacienda de Almería, ha sido trasladado a la de esta provincia.

Reciba nuestra enhorabuena.

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para casa de los padres, una joven de 20 años, leche de ocho meses.—Razón Virgen de Belén 27 bajo.

Con el fin de pasar unos cuantos días en Monóvar, han salido de esta capital las más bellas señoritas Loia Dorrell,

Anta Fuentes y Marian García, acompañadas de don Marcial Samper y señora. Feliz viaje.

Se encuentra completamente restablecido de sus dolencias, nuestro particular amigo don Miguel Aznar, activo Presidente del Círculo Liberal de la Calle de San Vicente.

No alegramos.

Los tipos de raciones de pan de la Cooperativa que ayer anunciamos se contraban en nuestra redacción, han sido entregados a su dueño, don Rafael Casado.

Ayer tarde fueron retirados de la venta, en la plaza de abastos, cuarenta kilos de almejas, a causa de encontrarse en mal estado.

Nuestro aplauso al vendedor de pescado, señor Aznar, por su campaña en beneficio del público.

## Los subsistencias

Precios al por mayor en el

### Prado e Lanza

Eos precios de hoy, han sido los siguientes:

|  |         |
|--|---------|
| Peras de 20 a 32                         | Id. Id. |
| Manzanas 4 14                            | Id. Id. |
| Melones 4 10                             | Id. Id. |
| Naranjas, mandarinas de 7 a 12 el ciento |         |
| Limones de 8 a 10                        | Id. Id. |
| Patatas Jijona de 19 a 22                | Id. Id. |
| Id. blancas 4 21                         | Id. Id. |
| Id. coloradas de 17 a 18                 | Id. Id. |
| Id. id. catalanas 4 18                   | Id. Id. |
| Boniatos 4 8                             | Id. Id. |
| Guisantes 4 68                           | Id. Id. |

|                           |         |
|---------------------------|---------|
| Habas de 22 a 28          | Id. Id. |
| Alicachofas 4 50 a 52     | Id. Id. |
| Cebollas de 10 a 12       | Id. Id. |
| Tomates de 6 a 20         | Id. Id. |
| Dátiles de 6 a 40         | Id. Id. |
| Nubes de 8 a 12           | Id. Id. |
| Colas de 1'00 a 2'00      | Id. Id. |
| Coliflores de 0'75 a 2'00 | Id. Id. |

## La cosa está

### que arde

Con esto de la guerra europea se despiertan los entusiasmos bélicos, y la gente joven arma cada trifulca que asusta.

Por un quinto allí esos pajás, armaron un escándalo feroz aéreo y se surraron de lo lindo Antonio Tomás Lleret, Francisco Mira Basader y Dolores Asemni.

El Mira fué la víctima del jaleo pues sufrió una herida de la que fué curado en la Casa de Socorro.

## Suscripción

A favor de las familias de los naufragos del buque «Santa Faz», iniciada por el Real Club de Regatas.

|                                     | Pesetas |
|-------------------------------------|---------|
| Real Club de Regatas                | 100     |
| Excmo. Ayuntamiento                 | 600     |
| Excmo. Diputación                   | 100     |
| Un visitante del comercio Barcelona | 10      |
| D. Ecolítico Jordi y sus hijos      | 5       |
| D. Ricardo P. del Pobell y Chicheri | 5       |
| D. Renato Barría                    | 5       |
| D. Antonio Martínez Terrejón        | 5       |
| D. Cesar Rodríguez                  | 3       |
| D. Enrique Caray                    | 2       |
| D. Arturo Puigcerver                | 5       |
| D. Carlos Faes                      | 3       |
| D. Enrique Ferré                    | 3       |
| Total                               | 811     |

### 34. PAP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

Pero las palabras del contramestre vinieron a despertarle de su sueño.

Comprendió lo que había sido y conoció lo que había de ser.

Se avergonzó de sus ideas anteriores; y aquella lágrima que rebullaba por su mejilla, era una señal, muda, pero eloquiente, de su vergüenza y confusión.

El señor Lucio no quiso decirle nada.

Adivinaba lo que estaba pasando en el alma del joven, y comprendía que en esta situación es muy conveniente dejar a la persona sola con sus enemigos.

Hemos presentado inopinadamente a nuestros lectores a Manuel, habiendo dado algunos antecedentes, siquiera sean muy ligeros, respecto al señor Lucio; no podemos revelarnos de hacer lo mismo con respecto al joven encuadrillador.

Manuel era uno de esos pobres mártires del trabajo que tanto han abundado y que, por desgracia, tanto siguen abriendo.

### Una salvación y una

### Impresión

(De la «Revista extraordinaria de El Pueblo» de Torrevieja, copiamos los siguientes hermosos trabajos:

## Por los jardines del amor

I

### Las novias

Seguro que al fijar la vista en este pueril epígrafe «las novias», muchas personas serias apartarán de aquí los ojos como diciendo: «no estamos para romances». Pero es seguro también que la gente joven, y aun mucha de la otra, sonreirán interiormente con cierta dosis de agradable curiosidad, pensando para sus adentros. «¡Las novias...! ¿qué podrá decirse de las novias...?»

Quédense, pues, allá las gentes serias y viejas, que yo con las jóvenes y alegres me las entiendo, porque las conozco bien y sé lo que les agrada.

Esta vez, vamos a reflexionar un poco sobre esas almas enamoradas que viven soñando a la puerta de un paraíso, intranquilas por si las puertas no se abren, exaltadas pensando en lo que han de ver cuando se abran. Porque, habrá estado más interesante, más emocionante, más conmovedor y exaltado, que ese de estar esperando noche y día que las puertas del edén se nos abran de par en par? Y eso es precisamente lo que se espera: toda alma-novia está segura de que va a ser feliz... En efecto: ¡hay alguna época de la vida tan grata, tan dulce, tan soñadora, tan sublime, tan divina, como esa época en que nuestra alma es novia!

Cállense ahora las personas serias, más que serias envidiosas, que encuentran ridículas estas cosas, no se olviden tan pronto de lo que es la juventud; y que todos los negocios de la vida, no valen lo que estas horas de amor y de ensueño, que ya no pueden saborear ni sentir los que tuvieron la desgracia de pasar o los que no tuvieron la suerte de llegar. Esto es sólo para la gente joven, y ella me entiende; los demás ¿qué saben? Silencio, viejos burlones; dejadnos en paz. Vosotros sí que sois ridículos, que no sabéis ya hablar más que de negocios.

Una novia melancólica, apartada en un rincón y pensando en su amor tristemente, una novia meditando en la ausencia de su bien amado, vive más amplia vida y penetra más en la esencia del vivir y hay más naturaleza en su corazón y tiene más mundo en sus pensamientos y más vitalidad en su ser, que todos los seres opulentos que circulan como autómatas deslumbrantes por la gran sociedad. En ninguna

parte palpita tanto la vida como en el corazón de una novia.

Preguntadles por su bien, por su felicidad, por su amor... Sonrían y callan; casi temen hablar; saben, por intuición, que nadie las comprende.

Quisieran cantar en voz alta sus dulces ensueños; sentirían gran placer en contarnos sus dichas; les gustaría mucho referirnos todas las dulzuras que sienten, todo el encanto que esperan... pero callan; callan discretamente, un poco tristes al ver que no pueden comunicar a nadie sus gratos secretos; sonríen con cierta vaga melancolía, que acaso sea compasión al ver que no somos capaces de sentir ni de comprender tanta felicidad... y nosotros, libres y alegres en apariencia, somos mil veces menos dichosos que ellas, tristes al parecer, y cautivas en el amor.

Ella está sentada en un ángulo de la sala, aislada de los demás. Acaba de recibir una carta extensa, de renglones espesos, de letra apíñada... ella lee, lee con idolatría y casi nos extrañamos de que pueda leer tanto sin aburrirse; nosotros, apenas si tendríamos paciencia para repasar la primera página. Sin embargo, ella es feliz leyendo; saboreando con deleite sublime aquella carta que es parte de su vida.

—¿Qué te dice, muchacha? ¿qué te dice el novio?

—Nada... nada...

La novia sonríe y calla; de buena gana nos contaría todo lo que le dice, si supiera que lo habíamos de comprender; pero para qué?

Las novias poseen el secreto de la felicidad, y no lo dicen; no pueden decirlo; sería inútil que lo dijeran.

Y mientras las gentes serias llaman ridículo al amor, riéndose de sus niñezas, el niño amor que es el rey de la vida triunfa en el mundo, abriendo incesantemente las puertas del paraíso a todas las generaciones.

Y... ¡triste del alma que no ha sido novia y no sabe la dulzura que es soñar a las puertas del edén, en brazos de amor...!

No nos sonriamos al verlas; que quien vive más cerca de la felicidad, son ellas; las novias.

II

### Paseos

La tarde era de fiesta y alegría. En el paseo principal de la villa, se rendían los más desbordantes honores al rey verano; —que rey parece, y rey muy simpático, por el bullicio que levanta cuando viene.— La gente invadía toda la amplitud del paseo, produciendo una confusión muy recreativa. Como que las gentes, las gentes de todas clases, se adornan, se acicalan, se engalanaban,

nan, se enmajecen para eso: para ir a lucir, a presumir o sencillamente a pasear, a recrearse, a distraerse.

Estaba animado, animadísimo el paseo. La vida palpita en él como un feliz desbordamiento de alegría y de lujo; de exhibición y vanidad. Pero, ¿habrá algo más agradable que la vanidad, cuando se sienten deseos de ella? Habrá algo tan recreativo, tan interesante, para la mayoría de las gentes como esa honda satisfacción de figurar entre los que figuran? Será eso vanidad? Tal vez no.

Lo cierto es que la juventud sobre todo, encuentra muy atractivas y deleitables horas en esas aglomeraciones públicas donde todo el mundo acude exclusivamente, únicamente a recrearse, a solazarse, a coquetear, acaso.

Y es que, en un paseo, por muchas vanidades que se observen, por muchas banalidades que se escuchen, por muchas simplezas que se cometan, por lo menos un paseo es un lugar saneado de penas, limpio de tristezas, desierto de dolores; en un paseo no hay angustias, sólo hay sonrisas; allí nadie piensa en los horrores del mundo; allí se tiene un concepto optimista de la vida; allí acude la juventud; allí está la alegría; por allí revolotean las ilusiones; de allí nacen las dulces esperanzas y los bellos ensueños; allí como en todos los lugares de exhibición y recreo donde se cruzan miradas como estrellas y frases como flores, se teje maravillosamente la tela de rosa y oro que engalana todos los mañanas juveniles.

Un paseo es un telar de ensueños: a veces, con el hilo finísimo de la vanidad, con la seda sutil del lujo, con el rayo de luna de la fantasía, teje la juventud rosados velos de ilusión y poesía que colgados graciosamente en el hondo cielo del porvenir suelen formar un bello horizonte, por donde con frecuencia asoma su cara de hechizo el príncipe Amor; príncipe que unas veces se acerca y se hace rey y se hace dios... príncipe que otras veces no hace más que sonreir, sonreir, insensible sin moverse del sitio, sin acercarse, hasta que las horas con sus finos pinchos de minutos van rompiendo el cendal de todos los ensueños y el radiante sol de la juventud se entolda entre los densos nubarrones de los años, hasta que por fin, tras las nevadas montañas de la edad se hunde para siempre en la eterna noche del misterio absoluto.

(Continuará)

36 PROP DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

Había quedado sin padre cuando aun era muy niño.

El autor de sus días fué uno de esos hombres que todo lo sacrifican por una idea, y respondió dignamente al llamamiento liberal hecho en Cabezas de San Juan.

Y sufrió todas las consecuencias consiguientes al ardor con que defendía los principios liberales.

Y las consecuencias de esto fueron perder la fortuna, magistrar su tiempo, estropear su salud, y hacer de la existencia de un hombre, un manantial constante de inquietudes para su familia.

Durante la reacción de 1823, perseguido por sus ideas liberales, murió durante aquel período, dejando a su esposa y a su hijo una herencia de látmicas y de trabajos.

La pobre madre, que quedaba con un niño de muy corta edad, sufrió lo que de-

José María ó el rey de Andalucía 33

—Pero, ¿de qué modo?

—Por medio de tu trabajo. Sé honesto y piensa que hay una Providencia para los buenos hijos.

—Así lo haré ¡Oh! ¡por mi madre haría yo cualquier cosa!

—¡Y lo mismo por todo el mundo, hijo mío! Haz en tu esfera todo el bien que puedas. A veces los ricos tienen necesidades de nuestros socorros también. No seas egoista y Dios te protegerá.

Manuel sintió que una lágrima resbalaba por sus mejillas.

Las palabras del marino tensan la culpa de ella.

Los consejos del anciano eran de aquellas máximas expresadas tan sencillamente.

Con su imaginación fogosa y exaltada por las palabras de sus compañeros de taller, Manuel sentía una especie de aversión hacia los ricos, que más tarde tal vez pudiera trocarse en un odio terrible.

## Espectáculos

### Cine-Sport

Grandes funciones de cinematógrafo y variétés, desde las siete de la tarde en adelante.

Preferencia, 30 céntimos; general, 15.

Teatre Nuevo.

Funciones todos los días de cinematógrafo desde las 5 en adelante.

### Galén Moderno

Funciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 10.

### Selén Novedades

Función todos los noches de Cinematógrafo y Variétés.

Preferencia, 30 céntimos. General, 15 id.

Imp. Hijos de J. García  
Avda Plaza de Chapi, 3.—Alcántara